

# LA PROLETICIA

PRECIO 5 centavos Redacción y Administración: Perú 1587 U. Teléfonos 0478 B. Orden

## El problema alemán

Descartando el propósito material que persigue el capitalismo inglés en su oposición a la política imperialista de Francia, es indiscutible que el interés británico en la cuestión alemana constituye un elemento de defensa de toda la burguesía europea. La cuestión del Ruhr, por lo que deriva a un fondo problema económico que ocasionará tarde o temprano el derrumbe financiero de Alemania, la nueva Inglaterra con su tradicional espíritu reposado y conservador. ¿No está en la política agresiva de Poincaré el fermento de la tantas veces aplazada revolución alemana?

Por muy pasivo que sea el pueblo alemán y por mucha influencia que ejerzan sobre la masa obrera los dirigentes social-demócratas, llegará el momento en que la subversión surgirá en toda Alemania como un recurso supremo y desesperado. Y entonces le será difícil a la burguesía europea substrerse a esa lucha y todo el sistema capitalista sufrirá serios quebrantos si el equilibrio europeo se rompe con el desmembramiento de esa barrera poderosa colocada entre la Europa occidental y la oriental.

Hay que tener en cuenta que Alemania hizo de parapolos entre Rusia y el occidente europeo. Cuando la revolución rusa amenazaba extenderse a toda Europa, los aliados trataron por todos los medios de mantener la paz en Alemania, reconociendo al gobierno social-demócrata surgido del primer conato subversivo. El movimiento epistatquista fué implacablemente aplastado por el socialista Noske, y Francia se sintió segura cuando las barricadas de Berlín fueron totalmente barridas por la matanza del gobierno republicano.

Inglaterra vé surgir de nuevo el peligro de la revolución. Posiblemente no tema ya al bolcheviquismo — puesto que en Rusia está completamente domesticados y burgueses — los representantes de esta tendencia política — pero sí debe abrigar temores por la iniciación de una serie continua de revueltas populares cuyo contagio puede ir más allá de la frontera germana. Además de esa situación se derivan múltiples consecuencias económicas y se debilita la posición del capitalismo internacional, que empieza a fortalecer su potencia económica gracias al concurso que prestan a los gobiernos los jefes del socialismo europeo.

El problema alemán entraña un serio problema cuya solución interesa a toda la burguesía. Unicamente el gobierno francés, por motivos de política exterior, se muestra encañonado en causar la ruina económica de Alemania, sin olvidar que también Francia se verá envuelto en la catástrofe si se llega a producir el derrumbe de su rival.

La situación desesperada del gobierno de Berlín hizo crisis en la renuncia del gabinete Cuno y en la reubicación de la lucha por parte de los elementos extremos del marxismo. El capitalismo germano se juega el todo por el todo y parece no tener mayor empeño en evitar la catástrofe. De ahí que se anuncie que Alemania notificará oficialmente a Gran Bretaña, Italia, Grecia, Yugoslavia, Portugal y Rumania que ya no puede continuar pagando las reparaciones que le impone el Tratado de Versalles, porque la ocupación del Ruhr y el consiguiente derrumbamiento económico han producido un déficit en el presupuesto y una inflación en la circulación monetaria, que le impiden cumplir las obligaciones contraídas. La comunicación añade que se continuará pagando lo que se debe en concepto de reparaciones tan pronto como la situación financiera del país lo permita.

Contestará Francia, a esa negativa del gobierno alemán, con un nuevo avance de sus tropas en territorio germano. Ese avance dependerá de los acontecimientos que se están desarrollando en Alemania.

La renuncia del canciller Cuno no puede constituir un poderoso elemento de paz ni mucho menos solucionar por sí sola el difícil problema económico que determina las continuas agitacio-

nes proletarias. Comentando esa crisis, que más que política, es económica y social, decía el corresponsal en Berlín de un diario de esta capital: "Desgraciadamente, desde que se pensó en formar una coalición bajo el gobierno del doctor Cuno, a fines del año pasado, hasta hoy, la situación alemana ha empeorado en tal grado que la cuestión estriba en saber si no llega demasiado tarde. El problema se ha complicado de manera tal que no se vé ya salida alguna. Por lejos que vaya el nuevo ministro de hacienda en su readjustamiento financiero, ¿cómo obligar a pagar 152 billones de impuestos que de ben cobrarse en este mes de agosto, si el dinero en circulación no alcanza a 70 billones? Es ésta una pequeña muestra de cómo están las cosas en Alemania.

"En cuanto al orden interior, el nuevo gobierno se encuentra frente a dos problemas formidables: el suministro de víveres y la adquisición de carbón. El primero es más urgente, pero el segundo no será menos grave en cuanto llegue el otoño. El único modo de resolverlo sería un empréstito, y como es inverosímil que en las presentes circunstancias nadie adelante dinero a Alemania, tendría que ser un empréstito interno. Si los grandes magnates de la industria y del Partido Popular celebraran el advenimiento de su jefe al poder, suscribiendo un empréstito interior de mil millones de marcos oro, sería posible que el nuevo gobierno veniera al camino. El tiempo dirá si los amigos del Partido Popular, el partido del Sr. Stinnes, responden a los llamamientos de su líder Stresemann, presidiendo la colaboración que negaron a sus antecesores en la cancellería.

"En el terreno político el nuevo gobierno tendrá que sortear múltiples dificultades y allanar fuertes antagonismos cada vez que las concepciones de los partidos se opongan como el socialista y el Popular, amenazan la unidad de acción del gabinete. Además, procurarán errearle dificultades los comunistas, cada vez más activos, y la extrema derecha, que si odia a los socialistas, tampoco quiere al señor Stresemann, a quien llaman luce tiempo un segundo Erzberger. En cambio, facilita la posición del gobierno el hecho de que lo presida el señor Stresemann, uno de los "leaders" más inteligentes de Alemania, energico al mismo tiempo que flexible y ego un sentido pero las cuestiones internacionales raro entre los políticos de aquí".

Para poner un paréntesis en la nueva lucha del proletariado alemán, sería necesario solucionar de inmediato las más apremiantes necesidades. Y eso no es obra de un gobierno que carece de recursos, sino más bien de la burguesía alemana y europea. Se pondrán de acuerdo los bandos capitalistas en lucha a fin de evitar el estallido de una revolución en Alemania. Aceptarán es regua los trabajadores alemanes, conformándose con un aumento proporcional en los salarios y otras mejoras de orden económico exigidas al gabinete demitente por el Consejo de obreros de Berlín.

## Ledesma

Este nombre, que a la fecha es oído por centenares de trabajadores que han volado en los alrededores de aquel feudo bajo los rollizos de la reacción, si que siendo el poder negro del cual no debemos sacar los ojos. Hay aún más de treinta compañeros presos y torturados en aquellas mazmorras, muchos de ellos herridos en los encuentros habidos durante la huelga que todos conocen.

La milicia cívica, los acorreados al servicio del jaguán, no perdían oportunidad de torturar a aquel núcleo de algunos compañeros. Es la primera vez que se les presenta la oportunidad de sacar sus fortas en campo de revolucionarios, y mordieron con fruición, con goce de perros cuando le dan caza a un gato.

Ledesma es el posté de sapicipo proletario en estos momentos, y hacia allá deben volverse las miradas de todos los obreros conscientes, de los luchadores arcaístas de todos los que sientan golpearse en su pecho el señalamiento de solidaridad para sus hermanos de lucha y de dolor.

Ledesma es el posté de sapicipo proletario en estos momentos, y hacia allá deben volverse las miradas de todos los obreros conscientes, de los luchadores arcaístas de todos los que sientan golpearse en su pecho el señalamiento de solidaridad para sus hermanos de lucha y de dolor.

Los compañeros de los martires del ideal más sublime — la retelección humana — los ha llevado al sacrificio en donde gimen, y de donde el proletariado debe sacudirse con la fuerza de la solidaridad, con esa fuerza que obra prodigios cuando se pone amor en el esfuerzo y aquellos bravos compañeros caídos entre las garras de la justicia — son dignos del amor de sus hermanos de causa, porque ellos han roto la monotonía marmórea de aquella región, ellos han llevado hasta aquellos lugares donde la vida humana tiene mucha semanza con la muerte, el verbo humilde y alemán, el aliento de la vida intensa, del amor y de la justicia.

Aquellos compañeros deben ser recordados, arrancados de las garras de la justicia. En ello deben poner todo su empeño la F.O.R.A. y el Comité pro Presos, y si en vez de esas dos instituciones, estará todo el proletariado revolucionario, todos los buenos millantes.

¡A salvarlos!

## Una carrera provechosa

Luis Angel Firpo, pugil argentino que aspira al campeonato mundial de todos los pesos, caeca de espíritu deportivo. Tiene fuertes pulos, constitución de hierro y hasta cierto punto, practica los deportes hasta esas cualidades de sus protagonistas — un humilde italiano y una española noble.

Toda la gloria de Firpo consiste en haber nacido así: bruto, con fuerza de toro y entendimiento infantil. Los que lo desafiaron — deportistas que necesitan necesidad de ganarse el pan pisando barro en un horno de ladrillos — se empeñaron en hacer de él una gloria nacional. Pero Firpo no tiene más que fuerza. Y hasta esa cualidad animal le niega a su patria, quizás porque haya comprendido que jamás hubiera sido célebre en el horno de ladrillos que sirve para desarrollar su enorme poder muscular.

Se ha presentado al campeón argentino como un tipo poco dado a los halagos de la gloria. Para él sus compañeros valen lo que por ellas le pagan y él aspira al campeonato de box será seguramente para colillar a más precio sus

## Si las montañas no vienen a nosotros...

El fascismo es algo real, agitante y viviente. Porque si no existiera de la presente contrarrevolución otra cosa que el poder representado por Mussolini, ese mismo tendría más valor que todo el movimiento socialista, aplastado por la hipócrita arremetida de los camisas negras.

¿Quién duda, pues, que sean los partidos que aceptan la colaboración con el gobierno fascista, los que renuncian a sus principios y se inclinan ante el poder absoluto del tío?

Sin embargo, hay quienes hablan de que si las montañas no van a ellos de verdad él ellos a las montañas. El dios italiano socialista Buzzi es uno de esos.

¡Espíritus inquietos que no se conforman con su insignificancia personal. Por eso está empeñado en subir la cuesta del fascismo y, en consecuencia, en la cumbre del poder, con el masacrer de los trabajadores italianos.

## Posibilidad revolucionaria y gubernamental

Cuando en el pleno de Zaragoza los delegados de las Federaciones regionales y locales que integran la Confederación Nacional del Trabajo de España, aprobaron la ponencia sobre la política del sindicalismo, nos otros señalamos en ese acuerdo una profunda desviación en el concepto libertario y la táctica revolucionaria del movimiento obrero. Pero no faltaron los detentadores incondicionales del sindicalismo español — de sus virtudes y de sus defectos — que consideraran injustas nuestras críticas y hasta hablan de supuestas eucenas que no podían extirpar por nuestra parte, ya que ningún movimiento nos lleva con los dirigentes de la C. N. T. de España, ni ninguna cuestión personal nos separa tampoco de ellos.

El acuerdo político de Zaragoza se combatió también por compañeros de España, quienes en una resolución al primer paso del sindicalismo a la propaganda política — el parlamentarismo y sin acción electoral — en un plano nacional de actividades más o me-

## Más leyes "obreras"

Para que se vea hasta dónde son los "obros" los congresos, y especialmente los realizados por gente de trabajo alemán, copiamos en seguida una parte de lo que ha resultado en su segunda sesión el congreso que se realiza en estos momentos en Rosario. Véase como aquellos trabajadores han dado preferencias a los asuntos que interesan a los obreros del campo, lo cual explica con bastante claridad una cosa: que los obreros de la ciudad no le han prestado la menor atención al referido congreso.

He aquí la resolución, elevada en el día de ayer al congreso nacional, pidiéndole su sanción:

"Sanción de una ley de protección para los trabajadores del campo, reconocidos como tales; el derecho de ser indemnizados en sus accidentes del trabajo y enfermedades profesionales; b) la vivienda higiénica, y c) el pago de sus salarios en moneda nacional y a intervalos de tiempo regulares. Sanción de una ley que establezca la obligación por parte de los propietarios de un campo, de suministrar vivienda higiénica y suficiente a sus arrendatarios y derecho de los arrendatarios para construir por cuenta del propietario cuando el campo arrendado no la tenga; Sanción de leyes de jornada máxima, higiénica y seguridad en los trabajos de campo, contrato colectivo de trabajo y extensión al mayor número posible de obreros y empleados del derecho de pensiones de vejez e invalidez. Sanción de la revisión de las leyes obreras existentes, con el propósito de aumentar sus beneficios en cuanto ello sea posible y corrigiendo las deficiencias que su aplicación práctica ha puesto de manifiesto.

Está, pues, de parálisis el proletariado rural; ese proletariado que durante mucho tiempo ha sufrido de las escasezas y carencias. Tendrá, según esto, vivienda higiénica gracias a las gestiones de estos "trabajadores" reunidos en la ciudad de Rosario para plantar el árbol de su felicidad sin abono legislativo. Porque no hay duda — señalándonos a la capital de los petroleros — que los patronales congresistas argentinos, que sólo están para servir al pueblo, se han de apresurar a darle sanción a ese proyecto y a revisar las leyes obreras existentes", demostrando así, lamentablemente, que no se puede ser comunista en un congreso, y que si la población nacional goza de todo lo que goza, se lo debe a la actividad y al celo de sus representantes y de todos los que, aunque no trabajan, se desviven proyectando leyes benefactoras para el proletariado. Entendamos si no vive mejor es porque no quiere...

## La política del sindicalismo

nos subvertiría. Pero los autores de la ponencia y los dirigentes del sindicalismo español, alegaron que la palabra "política" tenía varias acepciones y que no significaba únicamente intervención en las luchas de los obreros por la conquista del poder. Y el asunto quedó en esas... porque en España existe un criterio muy curioso entre los obreros: renuncian a la crítica de las desviaciones sufridas por el movimiento obrero español, por aquello de no descender al oportunismo y despreciar ellos en una misma organización.

¡Hay podemos señalar una de las consecuencias de la ponencia política aprobada en Zaragoza. El sindicalismo español actúa en un plano económico para llevar a cabo un programa político. Y esa orientación es elido también por compañeros de España, quienes en una resolución al primer paso del sindicalismo a la propaganda política — el parlamentarismo y sin acción electoral — en un plano nacional de actividades más o me-

## Una carrera provechosa

Luis Angel Firpo, pugil argentino que aspira al campeonato mundial de todos los pesos, caeca de espíritu deportivo. Tiene fuertes pulos, constitución de hierro y hasta cierto punto, practica los deportes hasta esas cualidades de sus protagonistas — un humilde italiano y una española noble.

Toda la gloria de Firpo consiste en haber nacido así: bruto, con fuerza de toro y entendimiento infantil. Los que lo desafiaron — deportistas que necesitan necesidad de ganarse el pan pisando barro en un horno de ladrillos — se empeñaron en hacer de él una gloria nacional. Pero Firpo no tiene más que fuerza. Y hasta esa cualidad animal le niega a su patria, quizás porque haya comprendido que jamás hubiera sido célebre en el horno de ladrillos que sirve para desarrollar su enorme poder muscular.

Se ha presentado al campeón argentino como un tipo poco dado a los halagos de la gloria. Para él sus compañeros valen lo que por ellas le pagan y él aspira al campeonato de box será seguramente para colillar a más precio sus

puños. Además, Firpo es un espíritu ahorrativo. Así avaro, y a ello se debe que no tenga en cuenta las razones patrióticas que sirven de motivo de orgullo a los deportistas.

En Estados Unidos se ha hecho alusión a la lechería de Firpo y a sus cálculos financieros sobre la potencia de sus brazos. Pero como aquel es el país predilecto y positivista por excelencia, no faltó tampoco el cronista que haya aplaudido ese espíritu mercantil del campeón argentino.

En la sección telegráfica en que se comenta el último triunfo de Firpo, se hace luz sobre el vago de sus buenas cualidades de hombre de negocios. Según un telegrama de Nueva York, se ha escrito un artículo sobre el triunfo de su dinero. Después de referirse a la manera en que Sullivan gastó sus ahorros, agrega el articulista: "Firpo, he aquí mi consejo: aférrase a su dinero como un mono de acero; deje que si algún avaro lo que quitaran. Cuando la haya perdido, no se preocupe por el monto y sus condiciones de posterga de cartel hayan desaparecido, no encontrará a nadie que se preocupe de aplicarle calificativos. Vuelva a Ud. con su dinero a la Argentina, inviertalo en forma segura, y viva sobre el rólito que le produzca. Deje que se hundan ahora; dentro de algunos años será Ud. el que se ría."

El ideal de Firpo es, en efecto, ganarse dinero con sus pulos, explotando la imbecilidad deportiva de los cultores de la trompada. ¿Quién conocerá la existencia de Firpo, si hubiera seguido en su oscuro trabajo de peón en un horno de ladrillos? ¿Y quién haría el elogio de su fuerza, si no le viera cada puñetazo unos cuantos centeneros de dólares?

De seguro que Firpo no dará a la Argentina el gusto de ser una gloria, para volver después al sucio horno de los drillitos.

## Malos pagadores

La nota inglesa, entre otras cosas, nos pone al tanto de los propósitos que abriga los bandos asociados en la empresa de esquilmar a Alemania. Como todos son deudores entre sí y acreedores de una nación cuya insolvencia se empieza a proclamar. M. Poincaré, sucede que las cuentas se embarranjan y los malos pagadores hiscan camorra para tener un pretexto y no pagar.

El diario parisiense "Le Temps", comentando los últimos acontecimientos políticos, publicó un largo artículo, evidentemente inspirado en fuentes oficiales, en el que se combaten los argumentos de la nota inglesa, señalando que en dos ocasiones, en 1920, y en el Consejo Supremo, en Mayo de 1921, Inglaterra se asoció con Francia para amenazar a Alemania con la ocupación del Ruhr si fallaba a sus compromisos. Con este antecedente, dice, es incomprensible que hoy se trate de discutir la legalidad de la ocupación.

En esa nota, dice el artículo, no solamente se alca a Francia sino también a Bélgica, con una aspereza y una injusticia que no se puede sino considerar indignas de una gran potencia. Esa nota deberá molestar también a Italia, que no puede hacer pesar sobre todos los deudores de Inglaterra la extraña obligación de pagar solidariamente, lo que Alemania no pagará. Esto agrava también la situación de Alemania, porque Inglaterra se quiere servir de los franceses e italianos para obligar a los alemanes a pagar a los ingleses.

Pero contra quién está realmente dirigida la resultante de todas estas propuestas ejercidas sobre las naciones europeas, es contra los Estados Unidos. Leyendo los documentos ingleses se

## El problema alemán

Descartando el propósito material que persigue el capitalismo inglés en su oposición a la política imperialista de Francia, es indiscutible que el interés británico en la cuestión alemana constituye un elemento de defensa de toda la burguesía europea. La cuestión del Ruhr, por lo que deriva a un fondo problema económico que ocasionará tarde o temprano el derrumbe financiero de Alemania, la nueva Inglaterra con su tradicional espíritu reposado y conservador. ¿No está en la política agresiva de Poincaré el fermento de la tantas veces aplazada revolución alemana?

Por muy pasivo que sea el pueblo alemán y por mucha influencia que ejerzan sobre la masa obrera los dirigentes social-demócratas, llegará el momento en que la subversión surgirá en toda Alemania como un recurso supremo y desesperado. Y entonces le será difícil a la burguesía europea substrerse a esa lucha y todo el sistema capitalista sufrirá serios quebrantos si el equilibrio europeo se rompe con el desmembramiento de esa barrera poderosa colocada entre la Europa occidental y la oriental.

Hay que tener en cuenta que Alemania hizo de parapolos entre Rusia y el occidente europeo. Cuando la revolución rusa amenazaba extenderse a toda Europa, los aliados trataron por todos los medios de mantener la paz en Alemania, reconociendo al gobierno social-demócrata surgido del primer conato subversivo. El movimiento epistatquista fué implacablemente aplastado por el socialista Noske, y Francia se sintió segura cuando las barricadas de Berlín fueron totalmente barridas por la matanza del gobierno republicano.

Inglaterra vé surgir de nuevo el peligro de la revolución. Posiblemente no tema ya al bolcheviquismo — puesto que en Rusia está completamente domesticados y burgueses — los representantes de esta tendencia política — pero sí debe abrigar temores por la iniciación de una serie continua de revueltas populares cuyo contagio puede ir más allá de la frontera germana. Además de esa situación se derivan múltiples consecuencias económicas y se debilita la posición del capitalismo internacional, que empieza a fortalecer su potencia económica gracias al concurso que prestan a los gobiernos los jefes del socialismo europeo.

El problema alemán entraña un serio problema cuya solución interesa a toda la burguesía. Unicamente el gobierno francés, por motivos de política exterior, se muestra encañonado en causar la ruina económica de Alemania, sin olvidar que también Francia se verá envuelto en la catástrofe si se llega a producir el derrumbe de su rival.

La situación desesperada del gobierno de Berlín hizo crisis en la renuncia del gabinete Cuno y en la reubicación de la lucha por parte de los elementos extremos del marxismo. El capitalismo germano se juega el todo por el todo y parece no tener mayor empeño en evitar la catástrofe. De ahí que se anuncie que Alemania notificará oficialmente a Gran Bretaña, Italia, Grecia, Yugoslavia, Portugal y Rumania que ya no puede continuar pagando las reparaciones que le impone el Tratado de Versalles, porque la ocupación del Ruhr y el consiguiente derrumbamiento económico han producido un déficit en el presupuesto y una inflación en la circulación monetaria, que le impiden cumplir las obligaciones contraídas. La comunicación añade que se continuará pagando lo que se debe en concepto de reparaciones tan pronto como la situación financiera del país lo permita.

Contestará Francia, a esa negativa del gobierno alemán, con un nuevo avance de sus tropas en territorio germano. Ese avance dependerá de los acontecimientos que se están desarrollando en Alemania.

La renuncia del canciller Cuno no puede constituir un poderoso elemento de paz ni mucho menos solucionar por sí sola el difícil problema económico que determina las continuas agitacio-

## Ledesma

Este nombre, que a la fecha es oído por centenares de trabajadores que han volado en los alrededores de aquel feudo bajo los rollizos de la reacción, si que siendo el poder negro del cual no debemos sacar los ojos. Hay aún más de treinta compañeros presos y torturados en aquellas mazmorras, muchos de ellos herridos en los encuentros habidos durante la huelga que todos conocen.

La milicia cívica, los acorreados al servicio del jaguán, no perdían oportunidad de torturar a aquel núcleo de algunos compañeros. Es la primera vez que se les presenta la oportunidad de sacar sus fortas en campo de revolucionarios, y mordieron con fruición, con goce de perros cuando le dan caza a un gato.

Ledesma es el posté de sapicipo proletario en estos momentos, y hacia allá deben volverse las miradas de todos los obreros conscientes, de los luchadores arcaístas de todos los que sientan golpearse en su pecho el señalamiento de solidaridad para sus hermanos de lucha y de dolor.

Ledesma es el posté de sapicipo proletario en estos momentos, y hacia allá deben volverse las miradas de todos los obreros conscientes, de los luchadores arcaístas de todos los que sientan golpearse en su pecho el señalamiento de solidaridad para sus hermanos de lucha y de dolor.

Los compañeros de los martires del ideal más sublime — la retelección humana — los ha llevado al sacrificio en donde gimen, y de donde el proletariado debe sacudirse con la fuerza de la solidaridad, con esa fuerza que obra prodigios cuando se pone amor en el esfuerzo y aquellos bravos compañeros caídos entre las garras de la justicia — son dignos del amor de sus hermanos de causa, porque ellos han roto la monotonía marmórea de aquella región, ellos han llevado hasta aquellos lugares donde la vida humana tiene mucha semanza con la muerte, el verbo humilde y alemán, el aliento de la vida intensa, del amor y de la justicia.

Aquellos compañeros deben ser recordados, arrancados de las garras de la justicia. En ello deben poner todo su empeño la F.O.R.A. y el Comité pro Presos, y si en vez de esas dos instituciones, estará todo el proletariado revolucionario, todos los buenos millantes.

¡A salvarlos!

## Una carrera provechosa

Luis Angel Firpo, pugil argentino que aspira al campeonato mundial de todos los pesos, caeca de espíritu deportivo. Tiene fuertes pulos, constitución de hierro y hasta cierto punto, practica los deportes hasta esas cualidades de sus protagonistas — un humilde italiano y una española noble.

Toda la gloria de Firpo consiste en haber nacido así: bruto, con fuerza de toro y entendimiento infantil. Los que lo desafiaron — deportistas que necesitan necesidad de ganarse el pan pisando barro en un horno de ladrillos — se empeñaron en hacer de él una gloria nacional. Pero Firpo no tiene más que fuerza. Y hasta esa cualidad animal le niega a su patria, quizás porque haya comprendido que jamás hubiera sido célebre en el horno de ladrillos que sirve para desarrollar su enorme poder muscular.

Se ha presentado al campeón argentino como un tipo poco dado a los halagos de la gloria. Para él sus compañeros valen lo que por ellas le pagan y él aspira al campeonato de box será seguramente para colillar a más precio sus

## Si las montañas no vienen a nosotros...

El fascismo es algo real, agitante y viviente. Porque si no existiera de la presente contrarrevolución otra cosa que el poder representado por Mussolini, ese mismo tendría más valor que todo el movimiento socialista, aplastado por la hipócrita arremetida de los camisas negras.

¿Quién duda, pues, que sean los partidos que aceptan la colaboración con el gobierno fascista, los que renuncian a sus principios y se inclinan ante el poder absoluto del tío?

Sin embargo, hay quienes hablan de que si las montañas no van a ellos de verdad él ellos a las montañas. El dios italiano socialista Buzzi es uno de esos.

¡Espíritus inquietos que no se conforman con su insignificancia personal. Por eso está empeñado en subir la cuesta del fascismo y, en consecuencia, en la cumbre del poder, con el masacrer de los trabajadores italianos.

## Posibilidad revolucionaria y gubernamental

Cuando en el pleno de Zaragoza los delegados de las Federaciones regionales y locales que integran la Confederación Nacional del Trabajo de España, aprobaron la ponencia sobre la política del sindicalismo, nos otros señalamos en ese acuerdo una profunda desviación en el concepto libertario y la táctica revolucionaria del movimiento obrero. Pero no faltaron los detentadores incondicionales del sindicalismo español — de sus virtudes y de sus defectos — que consideraran injustas nuestras críticas y hasta hablan de supuestas eucenas que no podían extirpar por nuestra parte, ya que ningún movimiento nos lleva con los dirigentes de la C. N. T. de España, ni ninguna cuestión personal nos separa tampoco de ellos.

El acuerdo político de Zaragoza se combatió también por compañeros de España, quienes en una resolución al primer paso del sindicalismo a la propaganda política — el parlamentarismo y sin acción electoral — en un plano nacional de actividades más o me-

## Más leyes "obreras"

Para que se vea hasta dónde son los "obros" los congresos, y especialmente los realizados por gente de trabajo alemán, copiamos en seguida una parte de lo que ha resultado en su segunda sesión el congreso que se realiza en estos momentos en Rosario. Véase como aquellos trabajadores han dado preferencias a los asuntos que interesan a los obreros del campo, lo cual explica con bastante claridad una cosa: que los obreros de la ciudad no le han prestado la menor atención al referido congreso.

He aquí la resolución, elevada en el día de ayer al congreso nacional, pidiéndole su sanción:

"Sanción de una ley de protección para los trabajadores del campo, reconocidos como tales; el derecho de ser indemnizados en sus accidentes del trabajo y enfermedades profesionales; b) la vivienda higiénica, y c) el pago de sus salarios en moneda nacional y a intervalos de tiempo regulares. Sanción de una ley que establezca la obligación por parte de los propietarios de un campo, de suministrar vivienda higiénica y suficiente a sus arrendatarios y derecho de los arrendatarios para construir por cuenta del propietario cuando el campo arrendado no la tenga; Sanción de leyes de jornada máxima, higiénica y seguridad en los trabajos de campo, contrato colectivo de trabajo y extensión al mayor número posible de obreros y empleados del derecho de pensiones de vejez e invalidez. Sanción de la revisión de las leyes obreras existentes, con el propósito de aumentar sus beneficios en cuanto ello sea posible y corrigiendo las deficiencias que su aplicación práctica ha puesto de manifiesto.

Está, pues, de parálisis el proletariado rural; ese proletariado que durante mucho tiempo ha sufrido de las escasezas y carencias. Tendrá, según esto, vivienda higiénica gracias a las gestiones de estos "trabajadores" reunidos en la ciudad de Rosario para plantar el árbol de su felicidad sin abono legislativo. Porque no hay duda — señalándonos a la capital de los petroleros — que los patronales congresistas argentinos, que sólo están para servir al pueblo, se han de apresurar a darle sanción a ese proyecto y a revisar las leyes obreras existentes", demostrando así, lamentablemente, que no se puede ser comunista en un congreso, y que si la población nacional goza de todo lo que goza, se lo debe a la actividad y al celo de sus representantes y de todos los que, aunque no trabajan, se desviven proyectando leyes benefactoras para el proletariado. Entendamos si no vive mejor es porque no quiere...

dirección política y económica del pueblo español. En una circular... Informe del Consejo Federal...

F. O. R. Argentina Informe del Consejo Federal...

de acuerdo a lo resuelto en la reunión del 24 de mayo... Informe del Consejo Federal...

Señado este Comité el día deponiendo y mandando... Informe del Consejo Federal...

Artículos de primera necesidad que se cultivan y fabrican... Informe del Consejo Federal...

Esta comisión por los miembros de la Federación en Tabaco... Informe del Consejo Federal...

¿Qué? 57. Cuántos diarios se publican en el país... Informe del Consejo Federal...

Comentarios telegráficos La situación en Alemania

BERLIN. — La noticia de la dimisión del Gabinete del Dr. Cuno... Comentarios telegráficos...

El Comité de huelga ha dirigido un ultimatum al Gobierno... Comentarios telegráficos...

HAMBURGO. — Un muerto y varios heridos resultaron en el choque que se produjo... Comentarios telegráficos...

Berlin. — La policía arrestó ayer a cincuenta comunistas... Comentarios telegráficos...

En el territorio ocupado De la vida rufinésca

DISEÑADORE. — De diversas partes de la frontera... De la vida rufinésca...

Pacificación fascista ROMA. — Comunicaciones de Italia... Pacificación fascista...

Ecos de la huelga bancaria MADRID. — La huelga bancaria fracasó por completo... Ecos de la huelga bancaria...

O. Provincial de Buenos Aires A las organizaciones afiliadas

Señada de suma necesidad computar los analfabetos... O. Provincial de Buenos Aires...

Los compañeros panaderos de esta localidad... O. Provincial de Buenos Aires...

Después de una huelga en que estos compañeros han trabajado... O. Provincial de Buenos Aires...

Esta sociedad, también de Avellaneda... O. Provincial de Buenos Aires...

Después de haber estado en huelga... O. Provincial de Buenos Aires...

De Mercados Balbina P. Aloy

La crónica policial de cuenta de un hecho sangriento ocurrido en estos días... De Mercados...

¡Arriba el telón! Decía algo tiempo atrás... ¡Arriba el telón!

Porque después del hecho hasta la prensa grande... ¡Arriba el telón!

A. A. de O. Chauffeurs Natteros A los compañeros chauffeurs y a los trabajadores en general

Todos aquellos que se interesan por la suerte de nuestros obreros... A. A. de O. Chauffeurs Natteros...

En esta localidad donde los confesionarios han estado... A. A. de O. Chauffeurs Natteros...

El proletariado de Tandil tiene millones de sufrimientos... A. A. de O. Chauffeurs Natteros...

¡Que viva el proletariado! ¡Que viva el proletariado!

Se dan años ¿Miseria o muerte? Miseria o muerte...

De Macabros Un diario de la tarde, ayer, traía en su primera plana... De Macabros...

¡Arriba el telón! Decía algo tiempo atrás... De Macabros...

Esta Federación, siguiendo sus propósitos de organizar a todos los trabajadores... De Macabros...

# Movimiento obrero

## Huelgas

### Huelga de Alhambres - Mar del Plata

El sindicato de Obreros Alhambres y Peones de esta localidad, ha declarado la huelga general del gremio. Se pide a todos los alhambres se abstengan de ir a aquella localidad a trabajar, en tanto no se solucionen el conflicto iniciado. Por medio de ésta queda notificada la sociedad de Alhambres de la Capital Federal, a fin de que presé su ayuda moral a los huelguistas de Mar del Plata.

### Unión O. Expendedores de Nafta

Huelga en la casa Padilla.

Continuamos el conflicto con la casa Padilla con el entusiasmo del primer día, confiados en que el triunfo no se hará esperar.

Hacemos constar que han estado en esta secretaría los dueños de los autos número 3210 taxi y el del ómnibus 9930, quienes han arreglado el conflicto que tenían por cargar nafta en los surtidores de Padilla.

Los números que todavía siguen tratando son los siguientes: 1530 - 377 - 249 - 1595 - 1596 - 1597.

### Unión de los Surtidores de Padilla y de Regules

El Comité de Huelga.

## Convocatorias

### Centro Naturista (Nueva Era)

Se cita a los componentes de esta Centro, y a todos los miembros del Naturismo, a la asamblea general que se realizará el miércoles 15, en el local Sancha 74, a las 20 horas, como es usual. Entre otros, iniciaremos las lecturas comentadas. - El Secretario.

### Comité Pro Defensa Argételes

Este comité invita a las sociedades del ramo de la Construcción, envíen un delegado a la reunión que se efectuará en el día 15.

Recorrido el caso del célebre "documentario" que se ha informado al premio de la seriedad de ese asunto? Se ha dicho que el "documentario" había sido sometido a peritaje antes de ser a publicidad. ¿Qué dice Fernández de Castro? ¿Por qué no explicó su renuncia del Comité Central? ¿Por qué no dice Fernández que fue Martínez, en el Comité Central, después de haber sido expulsado de su gremio por defraudar los fondos sociales?

### Situación interna del gremio.

¿Por qué no se da cuenta a los socios del caso de Donamaría, frente a la U. Chaffeurs? ¿Ha hecho entrega de seriedad bajo inventario y balance?

Además, ¿por qué la Comisión no nos informó si hay algún detalle en la cuenta? ¿Dónde están cuatrocientos pesos que el tesoro dice haber entregado a Silvestre secretario de la U. S. A.?

¿Qué los directores de la Unión Chaffeurs han de ir a parar a manos de un Silvestre "contador"? ¿Es negligente el tesoro o éste es un montaje? ¿Por qué no se informa a los socios de estas cosas?

¿Hacia cinco meses que no se da balance de entradas y salidas al se ponen éstos a la vista de los socios, como es resolución de asamblea? ¿Por qué?

¿Funciona normalmente nuestra organización? ¿Hay Comisiones administrativas de Propaganda y de Boicots? ¿Funcionan las seccionales?

¿Es inútil preguntar? ¿Todo está deshecho? ¿Las comisiones están todas activas? ¿Los socios no se nos informa de nada, y el sindicato va de mal en peor? ¿Tres ó cuatro individuos son los que resuelven todo en nuestro gremio? Ellos hacen, desdichan, nombran delegados, etc. Y sino, ¿cómo? ¿qué asamblea nombró delegados para votar en contra del frente único propuesto por los gráficos? ¿Esto no se ha aclarado tampoco. ¿Y es a la asamblea raquítica de un organismo así, sin seriedad, sin vida, propia, puede decirse, que se pretende arrancar un voto de cesura contra un periódico anarquista, llamado como base de publicación que un compañero bajo su firma hace? ¿Es la publicación la que se quiere contener o se quiere conseguir un triunfo para combatir a La Protesta, y a la F. O. R. A., en nombre de un organismo con vida tan anormal?

Esta Agrupación cumple con el deber de llevar estas cosas a conocimiento de los compañeros Chaffeurs, para que todos aquellos que quieran ver nuestro sindicato encaminado nuevamente por las buenas prácticas de la organización concurren a cooperar a la obra de saneamiento y orientación que venimos realizando.

### LA AGROPACION ANARQUISTA DE O. CHAFFEURS Y NAFTEROS

### Comité Pro Local

Este Comité invita a las CC. AA. de los grandes y un delegado de centros y agrupaciones y de la F.O.L.B. para tratar la actitud a asumir frente a la situación de fuerza que nos plantea el comisario de la sección, y otros asuntos de suma importancia para la marcha de este local. La reunión se efectuará el miércoles 15, a las 20 horas. - El Comité.

### OBREROS PANADEROS de Avellaneda y de Lanús

La C. A. del gremio cita a sus componentes a la asamblea general a realizarse el jueves 16, a las 9 horas, en Rivadavia 75, Píñeyro.

Dado que los asuntos a tratar son de capital importancia para la buena marcha de la organización, se encarece a los compañeros que no falten a esta asamblea. - La Comisión.

## Varias

### Sindicato de Cocineros, Mozos y Anexos

Se comunica el cambio de secretaría de este sindicato, donde deberá dirigirse toda correspondencia a nombre del nuevo secretario general, calle La Magrit 10, 35. - El Secretario.

### Obreros Panaderos (Rosario)

Este sindicato tiene organizada una velada y conferencia para el sábado 15 de Septiembre. Pedimos a los demás sindicatos se abstengan de realizar otros actos a fin de no invalidar este, que es a beneficio de nuestros presos. - El Secretario.

### Ateneo Anarquista

Curso de lecturas comentadas. Hoy miércoles 15, a la hora 21, en el local de la calle Estados Unidos 3515, seguirá el curso de lecturas comentadas "Mi comunismo" de nuestro compañero Sebastián Faure. - La Comisión.

### F. O. Provincial de B. Aires

Nuestros compañeros Abraham Schol y Estefani, de Lanús, están citados para el jueves 16, en nuestra secretaría. En caso de que por compromisos anteriormente contratados no pudieran venir, comunicen cuando podrán hacerlo. - El Consejo.

### Agrupación Ideas

Hoy miércoles 15, a las 16,30 en Pavón y Alfaro, Avellaneda y a las 21 horas en Baudry 311, esta agrupación realizará las conferencias indicadas.

Jueves 16, a las 17,30, en José C. Paz y Santa Rosa (Lanús Esle), hablarán los compañeros de estas localidades y La Plata.

### Comité Pro Escuelas Racionalistas

El Comité se reúne el miércoles 15, a las 20 horas, en su local social, Constitución 315. Recordamos a los gremios que los cargos aún son de carácter provisório. - El Comité.

### F. O. R. A.

El C. Federal al compañero Saúl, para el jueves, a las 21 horas. - El Secretario.

### Ateneo Obrero Cultural de Boca y Barracas

Se pide a todos los anarquistas y simpatizantes y a los hombres amantes de la cultura, concurrir el miércoles 15, a las 18 horas, en local Patricios 1866, a donde se darán lecturas comentadas. El libro que se comenta es "Tenas subservivos" de Sebastián Faure. - El Secretario.

### Comité Pro Presos

Lista número 11: José Sánchez 2; F. Devito 3; Saturnino Fonseca 0,90; total, pesos 9,00.

Lista núm. 79 a cargo del Centro Anarquista Lorenzo: Juan Rodríguez 2; Gerardo Argüelles 1; F. Manebo 2; Inocencia Revilla 1; Suárez 0,50; total pesos 6,50.

Lista a cargo de la misma institución: A. Zamolinsky 1,50; S. Petrone 1; J. Reiman 2; N. Zamolinsky 2; J. Kravart 1; F. Kramer 0,50; L. Polosky 0,50; Juan Aizop 1; F. Kovatsky 1; F. Kovatsky 1; T. Stanchuk 1; N. Niquitenko 1; total pesos 13,50.

Lista a cargo de A. Milcí: Antonio Milcí 2; Arcifa Salvatore 2; Píngano Salvatore 1; Salamití Giuseppe 1; Emilia de Cortés 0,75; José Varela 0,60; total, pesos 7,25.

Lista del Centro de Estudios Sociales Germinat, de Liniers: José Alfano 5; José Alvarez 2; Juan Bonda 1; Renato Lauri 0,50; Sebastián Marco 1; Pascual Danza 0,50; Antonio Loloacomo 0,50; Brígido Jones 1; Julio Cortés 2; Fernando Mauterón 1; un compañero 1; Llabres 0,50; Licuani 0,50; G. Franco 0,50; Antonio Viana 0,50; Pedro 0,50; Pablo P. 0,50; José Negrón 1; Luis Lavagnini 0,50; Pasquale Ambrosio 1; Amador Agra 0,50; Pedro Mateu 0,50; Traverseros 1; A. Turati 0,50; José Papa 1; Enrique Abad 0,50; José Abad 1; J. Gallitieri 0,50; P. Severino 0,50; M. Pérez 0,50; A. Russo 0,50; R. Baelia 1; Juan F. A. Jaime Alberdi 1; Juan Dorra 0,50; Juan Brodino 0,50; Florestano 0,50; Barbero 0,50; J. Onejo 0,50; J. Ploia 0,50; A. González 0,50; A. Guavil 1; P. Pascualine 0,50; Cláudio 0,50; José Ramón 0,50; Polacco 0,50; A. Brunetti 0,50; Un compañero 0,50; J. Ruiz 0,50; Guillermo Rogg 0,50; Donat Malorini 0,50; José Pellegrini 1; Isidro Morio 0,50; G. Spar Mateu 0,50; Ilirio

### Comité de E. Sociales "A. Lorenzo"

Hoy miércoles 15, a las 20 horas, en Chacabuco 629, se llevará a cabo una reunión de esta entidad o invitamos a ella a los socios y simpatizantes de la misma. - El Tesorero.

### Comité de Activación pro Libertad de los anarquistas presos en Rusia

Se cita a los componentes de este comité a la reunión que se efectuará el miércoles 15, a las 20,30 horas, en B. Mitre 3270. - El Secretario.

### Comité de Agitación Internacional contra la represión gubernativa

Este Comité invita a todas las entidades adherentes y simpatizantes a la obra que realiza esta agrupación, a la reunión que se realizará el sábado 18, a las 20,30 horas, en el local Rivadavia 75, Píñeyro.

Avisamos a las entidades que no reciben nuestra circular-invitación, se den por citadas con este aviso. - El Secretario.

### Agrup. Artística "Florentino Sánchez"

Se invita a los miembros y componentes de esta disuelta agrupación, como igualmente a los compañeros de Sarmiento, Uquiza y Belgrano, a la reunión que se realizará el sábado 18, a las 20,30 horas, en el local de los Panaderos, Monroe y J. de Febrero, para tratar asuntos relacionados con la propaganda. - Varios compañeros.

### Unión L. y L. Broncos de Autos

La C. A. invita al gremio a la asamblea que se realizará el 16 a las 15 horas, en B. Mitre 3270. - El Secretario.

### Cocineros y Anexos

Por asuntos de última hora, se cita a la Comisión y a todos los compañeros que se interesen por la organización, para el miércoles 15, a las 16 horas, en el local Chacabuco 629. Es un deber de todos los compañeros concurrir a esta importante reunión. - El Secretario.

### Comité Pro Presos

Efectuará reunión de delegados el sábado 18, a las 20 horas, en Bartolomé Mitre 3270, de acuerdo a las normas estipuladas con anterioridad.

La reunión será ordinaria y se tratará la siguiente orden del día: Acta anterior; informe de comisión; a) Actitudes y situación del Comité; b) Folleto Wilkenson (Una tragedia en América); Correspondencia; Asunto Bargado; Renovación de la Comisión; A y de Control y Asuntos varios. - El Secretario.

### Unión Expendedores de Nafta

Se cita a asamblea general del gremio para el miércoles 15, a las 23 horas. Encarecemos a los compañeros nalteros concurrir con puntualidad a la hora fijada, para así poder tratar toda la orden del día que tenemos a discutir. - La Comisión.

### Oficinas Varios de Píñeyro

En su última reunión acordó hacer un llamado a los compañeros de la industria en Calzado de Avellaneda, Píñeyro y Lanús, para el sábado 18, a las 20,30 horas, en nuestro local social Rivadavia 75, Píñeyro, a fin de tratar la organización del gremio. Esperamos que los compañeros serán consecuentes y no fallarán a este llamado. - La Comisión.

### S. de R. T. del Campo

La C. A. de esta sociedad invita a los trabajadores del campo, de Tandil y pueblos circunvecinos, a la asamblea general que se realizará el domingo 19, a las 14 horas, en nuestro salón social, 14 de Julio y Mitre 300. - La Comisión.

### A. A. Chaffeurs y Natteros

Esta agrupación invita a todos los compañeros que estén de acuerdo con la obra que ella realiza, a que concurren a la reunión que se efectuará el miércoles 15, a las 21 horas, en Bartolomé Mitre 3270, a los efectos de retirar y publicar el manifiesto que resolvimos imprimir en la reunión anterior.

Esperamos que concurren todos los compañeros que asistieron a la pasada reunión. - La Agrupación.

### Llamado

Se requiere la presencia del compañero Saavedra, que ocupaba la tesorería de la F. O. P. R. y Anexos, sección D, y de Darsenas, en Independencia 448; igualmente a los compañeros La Reina, Espel y Carcaballo, para la reunión que tendrá lugar en Bartolomé Mitre 3270, el miércoles 15, a las 10 horas. - C. Maure.

### Lavadores y L. B. de Autos

Comunicamos a los compañeros que la reunión que debía efectuarse el sábado, ha quedado para el miércoles a las 18,30 horas, en B. Mitre 3270.

### Obreros Herradores

Se cita a la C. Administrativa para la reunión del miércoles 15, a las 20 horas, en nuestro nuevo local Chacabuco 629, por haber muchos asuntos a tratar, se ruega puntual asistencia. - El Secretario.



### Balance de la función realizada el 5 de Agosto en el salón Unión e Benevolencia, a total beneficio del Comité pro Presos y Deportados.

487 entradas vendidas a pesos 1 cada una, pesos 487.

Salidas: Alquiler salón 120; 3 sietres 60; decorados 35; sastrería y peluquería 20; utillería 20; orquesta 16; permiso municipal 15; derecho de autor 15; programas 8; 2 libros 6; electricista 5; gastos del cuadro 2,50; total 322,50. Resumen: Entradas 487; salidas 322,50; beneficio 164,50.

Donaciones: Talevi Hnos 5; Arte y Naturaleza 6; E. Martínez 2; Un tio cualquiera 1; total pesos 11,50. Por Arte y Naturaleza: Luchen - Recibi pesos 178 con 50 centavos. - Chiapparini.

### A los suscriptores de Pergamino

Aviso a los suscriptores de LA PROTESTA que están atrasados en el pago de la suscripción, que se les suspende el envío del diario, si no se puyen al corriente, a partir del 1º de Septiembre. - El Agente.

### Punta Alta

Ponemos en conocimiento de los suscriptores de esta localidad, que ha de ser agente de este diario el compañero Pedro Ferrara. Los suscriptores deberán entenderse directamente con la Administración.

### CRITICA Y CONCEPTO LIBERTARIO DEL NATURISMO

Por COSTA-ISCAR

Ya apareció este folleto, obra exclusiva del esfuerzo individual, que se publica sin ayuda de colectividad alguna.

El autor reserva una parte del beneficio, si lo hubiese, al Comité Pro Presos y Deportados de Buenos Aires.

Si el público libertario acepta con agrado este modesto trabajo, seguirán otros de gran interés que, apartándose de los caminos "trillados", constituirán una biblioteca original, ecléctica, dentro siempre de la propaganda anárquica, bajo el aspecto social, literario y filosófico.

Pedidos, exclusivamente acompañados del importe, al autor, en LA PROTESTA. - Peri 1537.

Precio 20 centavos. Descuento de 20 por ciento a los vendedores. El beneficio de la reproducción en los periódicos a fines.

## Funciones y conferencias

### Comité de Auxilio a las Escuelas 22 de Mayo

Velada y conferencia en el amplio salón de Servicios Unidos, Güemes 2054, el sábado 18, a las 20.30. Se pondrá en escena la obra dramática, de E. González Pacheco: "La Inundación". La conferencia estará a cargo de un compañero de la capital federal.

### Agrupación "Arte y Cultura"

El viernes 17, a las 21, en el teatro "Boedo" 959, se realizará una función y conferencia a beneficio del Comité pro Presos y de esta agrupación con el siguiente programa: "Te oprimen cadenas"; "M'ijo el Dotor"; "Directo al corazón", y conferencia por un compañero.

Por nuestros presos y por nuestra propaganda, recomendamos a los compañeros acudir a esta función.

Nota. - Avisamos a Comité pro Presos y Deportados que, debido a un error de la empresa, en los programas que aparece como beneficio exclusivamente a este Comité, lo cual, como ya está estipulado, el beneficio es por partes iguales. - El Secretario.

### Centro de E. Sociales y Cultura Integral de San Martín

Función, conferencia y rifa, organizada por este comité, que se realizará el día sábado 18 a las 20,30, en el salón-teatro "Moderato" de San Martín, calle Carlos Pellegrini 84.

Programa: Hijos del Pueblo, por la orquesta; el cuadro artístico de Buenos Aires, "Arte y Naturaleza", llevará a es-

### Función cómica de J. Abatti Díaz, en 1 acto y prosa, titulado "Tres doctores"; conferencia por el compañero A. Lorenzo, sobre un tema actual; "la agrupación artística "Arte y Naturaleza" pondrá en escena obra en 3 actos, de V. Martínez Cordero, "Mate Dulce"; en los extractos sorteará la rifa a beneficio de este centro.

Precio de las localidades: Entradas general, \$ 1.50; palco con 4 entradas 4 pesos.

### Asociación Interlocal de propagación anarquista.-Chabás

El sábado 18, a las 20,30, en el teatro "Verdi" de esta localidad, velada teatral, literaria y cinematográfica y conferencia.

Se pondrán en escena, por el cuadro filodramático "Luz", "El Sombra" y "Hijos del Pueblo", de R. G. Pacheco.

La conferencia estará a cargo de un delegado del comité pro presos y compañeros de la localidad.

Esta velada es a beneficio del comité pro presos provincial.

### Soc. de Resistencia O. Panaderos Avellaneda y Lanús

Función matinal y conferencia, patrocinada por esta entidad, el domingo 19, a las 9 horas, en el teatro "Roma" calle Sarmiento 109, Avellaneda. El conjunto artístico "Calderón de Barca" llevará a escena, por primera vez en la localidad, el drama social en 3 actos, de Eugenio Navas: "El Imperio de la Fuerza", y recitación del filósofo cómico "El Atetado".

La conferencia estará a cargo de un compañero Mario A. Pacheco, que versará sobre un tema de palpante actualidad.

Entrada general, 50 centavos; mesa res gratis.

### Subcomité pro Presos de Santa Fe

A beneficio de este Subcomité Pro Presos se efectuará una velada el sábado 18, a las 21 horas, en el teatro "Roma Nostra", calle San Jerónimo 412, Santa Fe. Se pondrá en escena el drama en tres actos, de Eugenio Navas: "El Imperio de la Fuerza"; recitación de poesías por el compañero Libertario Lacroza y por la niña Lancudo.

Entrada general 80 centavos; mesa res 0,40.

### Pro "La Antorcha"

El jueves 16, a las 20,30, en el salón Unión e Benevolencia, Cangallo 128, se realizará la función y conferencia a beneficio de este semanario anarquista. El cuadro "Melpómene" llevará a escena el drama en tres actos: "Mallá de la ley".

Conferencia a cargo de R. González Pacheco. Tema: "Impresiones de un viaje a Chile".

Entrada general, 1 peso.

Nota. - Dada la importancia del tema y el tiempo que necesita el desarrollo del mismo, se participa que el espectáculo comenzará a la hora indicada.

Otra. - Las entradas que fueren adquiridas para concurrir a la función del 12, y que fueran suspendidas, son válidas para ésta.

### "Cartas a una mujer"

Ya está en venta este libro del compañero Luis Pabbari, editado por LA PROTESTA. Es un volumen de 112 páginas y consta de los siguientes capítulos: Prefacio al estudio socialista. - Anarquistas y anarquía. - Los anarquistas y la violencia. - Anarquía y revolución. - Los anarquistas y los otros partidos. - Los anarquistas y la tecnología. - Los anarquistas no socialistas. - El socialismo anarquista. - El comunismo y el trabajo en anarquía. - La organización del trabajo en anarquía. - Anarquía: aspecto de bienestar. - Los anarquistas y la moral. - Los poderes en la anarquía. - La Propaganda y los anarquistas. - Los anarquistas al calor y la familia en la anarquía. - La educación de los niños en la anarquía. - Los anarquistas y el patriotismo. - Los anarquistas y la religión. - Cómo se dará la anarquía. Precio del ejemplar. - En rústica, 19 centavos; en tela, \$ 1,50.